

**ANALISIS PENGARUH TINGKAT LITERASI KEUANGAN
DAN PERSEPSI RISIKO TERHADAP KEPUTUSAN
INVESTASI *PEER TO PEER LENDING* DALAM
PERSPEKTIF BISNIS ISLAM**
(Studi Pada Investor Lahan Sikam)

Skripsi

**Rahma Yulia Sari
NPM. 1951040147**



Program Studi Manajemen Bisnis Syariah

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
1445 H / 2024**

**ANALISIS PENGARUH TINGKAT LITERASI KEUANGAN
DAN PERSEPSI RISIKO TERHADAP KEPUTUSAN
INVESTASI *PEER TO PEER LENDING* DALAM
PERSPEKTIF BISNIS ISLAM**
(Studi Pada Investor Lahan Sikam)

Skripsi

Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-tugas Dan Memenuhi
Syarat Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E).
Dalam Ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam

**Rahma Yulia Sari
NPM. 1951040147**



**Pembimbing I : Vitria Susanti, M.A., M.ec.Dev
Pembimbing II : Yulistia Devi, S.E, MS.Ak**

Program Studi Manajemen Bisnis Syariah

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
1445 H / 2024 M**

ABSTRAK

Di Indonesia sendiri sudah bergerak dibidang *Peer to Peer Lending* salah satunya adalah Lahan Sikam. Ketika memutuskan untuk berinvestasi, seseorang akan membutuhkan literasi keuangan yang baik dan teratur agar dapat mengambil keputusan investasi yang baik. Adapun hal lain yang harus dipertimbangkan ketika memutuskan untuk berinvestasi adanya persepsi terhadap risiko yang akan dihadapi. Berdasarkan uraian latar belakang, maka penulis bermaksud melakukan penelitian yang berjudul “Pengaruh Literasi Keuangan dan Persepsi Risiko Terhadap Keputusan Investasi *Peer To Peer Lending* (Studi Pada Investor Lahan Sikam).” Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan berinvestasi pada *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam.

Penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kuantitatif. Responden dalam penelitian ini adalah para Investor Lahan Sikam sebanyak 266 orang. Teknik pengumpulan data dengan angket. Teknik analisa data dengan menggunakan analisis regresi berganda dan uji uji hipotesis dengan uji T, uji F, dan uji koefisien determinasi.

Hasil penelitian mengemukakan bahwa literasi keuangan berpengaruh terhadap keputusan berinvestasi pada *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam. Semakin meningkat literasi keuangan yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin meningkatkan keputusan investasinya. Persepsi risiko berpengaruh terhadap keputusan berinvestasi pada *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam. Semakin meningkat persepsi risiko yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin meningkatkan keputusan investasinya. Perspektif bisnis Islam terhadap keputusan investasi para investor Lahan Sikam merupakan hakikat kehidupan dunia ini adalah mencari bekal untuk akhirat. Hal ini merupakan konsep perilaku seorang muslim yang mempengaruhi aktivitasnya di dunia, termasuk tujuan dalam berinvestasi sebagaimana yang dijelaskan dalam QS Al-Baqarah ayat 261.

Kata Kunci : Literasi Keuangan, Persepsi Risiko, Keputusan Investasi, *Peer To Peer Lending*

ABSTRACT

Indonesia already engaged in Peer to Peer Lending, one of which is Lahan Sikam. When deciding to invest, someone will need good and regular financial literacy in order to make good investment decisions. Another thing that must be considered when deciding to invest is the perception of the risks that will be faced. Based on the background description, the author intends to conduct research entitled "The Influence of Financial Literacy and Risk Perception on Peer To Peer Lending Investment Decisions (Study of Sikam Land Investors)." The aim of this research is to determine the influence of financial literacy and risk perception on the decision to invest in peer to peer lending among Sikam Land Investors.

This research includes field research with a quantitative approach. The respondents in this research were 266 Sikam Land Investors. Data collection techniques using questionnaires. The data analysis technique uses multiple regression analysis and hypothesis testing using the T test, F test, and coefficient of determination test.

he research results show that financial literacy influences the decision to invest in peer to peer lending among Sikam Land Investors. The more financial literacy that Sikam Land investors have, the more their investment decisions will improve. Risk perception influences the decision to invest in peer to peer lending for Sikam Land Investors. The greater the risk perception that Sikam Land investors have, the greater their investment decisions will be. The Islamic business perspective on the investment decisions of Sikam Land investors is that the essence of life in this world is to seek provisions for the afterlife. This is a concept of a Muslim's behavior that influences his activities in the world, including his investment goals as explained in QS Al-Baqarah verse 261.

Keywords: Financial Literacy, Risk Perception, Investment Decisions, Peer To Peer Lending

SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Rahma Yulia Sari
NPM : 1951040147
Jurusan/Prodi : Manajemen Bisnis Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **“ANALISIS PENGARUH TINGKAT LITERASI KEUANGAN DAN PERSEPSI RISIKO TERHADAP KEPUTUSAN INVESTASI PEER TO PEER LENDING DALAM PERSEFEKTIF BISNIS ISLAM”**(Studi pada investor lahan sikam) adalah benar-benar merupakan hasil karya penyusun sendiri, bukan duplikasi ataupun sandaran dari karya orang lain kecuali pada bagian yang telah dirujuk dan disebut dalam *footnote* atau daftar pustaka. Apabila di lain waktu terbukti adanya penyimpangan dalam karya ini, maka tanggungjawab sepenuhnya ada pada penyusun.

Demikian surat pernyataan ini saya buat agar dapat dimaklumi.

Bandar Lampung, 05 Februari 2024
Penulis,



Rahma Yulja sari
NPM. 1951040147



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Alamat : Jl. Letkol H. Endro Suratmin Sukarame Bandar Lampung, Tlp. (0721) 703289

PERSETUJUAN

Judul Skripsi : Analisis pengaruh Tingkat literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi peer to peer lending Dalam Perspektif Bisnis Islam (Studi pada Investor lahan sikam)

Nama : Rahma Yulia Sari

NPM : 1951040147

Jurusan : Manajemen Bisnis Syariah

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

MENYETUJUI

Untuk dimunaqosyahkan dan dipertahankan dalam Sidang Munaqosyah
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Raden Intan Lampung.

Pembimbing I

Vitria Susanti, M.A., M.ec. Dev.

NIP. 197809182005012005

Pembimbing II

Yulistia Devi, S.E., M.S Ak

NIP. 197407092023212009

Mengetahui,

Ketua Jurusan Manajemen Bisnis Syariah

Dr. Ahmad Habibi, S.E., M.E

NIP. 197905142003121003



**KEMENTERIAN AGAMA
 UIN RADEN INTAN LAMPUNG
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jl.Letkol H. Endro Suratmin, Sukarame, Kota Bandar Lampung, 35131

PENGESAHAN

Skripsi dengan judul “Analisis Pengaruh Tingkat Literasi Keuangan dan Persepsi Risiko Terhadap Keputusan Investasi Peer To Peer Lending Dalam Perspektif Bisnis Islam (Studi Pada Investor Lahan Sikam)” disusun oleh Rahma Yulia Sari , NPM: 1951040147, Program Studi Manajemen Bisnis Syariah, Telah diujikan dalam sidang Munaqasyah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung pada Hari/Tanggal: Kamis, 04 Januari 2024

TIM PENGUJI

Ketua : Dr. Ahmad Habibi, M.E 

Sekretaris : Sania Nuraziza, M.B.A 

Penguji I : Ujang Hanif Mustofa, M.S.I 

Penguji II : Yulistia Devi, S.E., M.S.Ak 

**Mengetahui
 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam**



Prof. Julius Supriyanto, S.E., M.M., Akt. CA
 009262008011008

MOTTO

مَثَلُ الَّذِينَ يُنْفِقُونَ أَمْوَالَهُمْ فِي سَبِيلِ اللَّهِ كَمَثَلِ حَبَّةٍ أَنْبَتَتْ سَبْعَ
سَنَابِلٍ فِي كُلِّ سُنْبُلَةٍ مِائَةٌ حَبَّةٌ وَاللَّهُ يُضْعِفُ لِمَنْ يَشَاءُ
وَاللَّهُ وَاسِعٌ عَلِيمٌ

“Perumpamaan (nafkah yang dikeluarkan oleh) orang-orang yang menafkahkan hartanya di jalan Allah adalah serupa dengan sebutir benih yang menumbuhkan tujuh bulir, pada setiap bulir seratus biji. Allah melipat gandakan (ganjaran) bagi siapa yang Dia kehendaki dan Allah Maha Luas (karunia-Nya) lagi Maha mengetahui.”
(Q.S. al-Baqarah [2]: 261)



PERSEMBAHAN

Skripsi ini dipersembahkan kepada ibu dan ayah tercinta Zuliana dan Sukma Jaya yang telah banyak berdoa dan Terus berjuang demi tercapainya Pendidikan anak yang kalian sayang ini .Karena kesuksesan seorang anak tidak lepas dari doa orangtua.



RIWAYAT HIDUP

Rahma Yulia Sari yang akrab disapa cikwo atau biasa dikenal dengan panggilan mama, dilahirkan di Rangkas bitung kota banten pada tanggal 18 juni 2001, anak Perempuan kedua dari pasangan Bapak Sukma Jaya dan Ibu Zuliana. Pendidikan Dasar penulis Dimulai dari Sekolah Dasar (SD) di SD Negeri 02 Murni Jaya Dan lulus pada tahun 2013 kemudian melanjutkan pendidikan di , Sekolah Menengah Pertama (SMP) di SMPN 1 Tumijajar dan lulus pada tahun 2016, Lanjut Sekolah Menengah atas (SMA) di SMAN 2 Tumijajar dan lulus pada tahun 2019, dan mengikuti Pendidikan tingkat perguruan tinggi pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung dimulai pada semester I Tahun Akademik 2018/2019.

Selama Menjadi Mahasiswa aktif diberbagai kegiatan intra maupun ekstra Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung.

Bandar Lampung, Februari 2024

Penulis

Rahma Yulia Sari.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikumWarahmatullahiWabarokatuh

Segala Puji Dan syukur penulis panjatkan keada Allah SWT sang maha segalanya, atas semua curahan rahmat dan hidayahnya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi yang berjudul **"ANALISIS PENGARUH LITERASI KEUANGAN DAN PERSEPSI RISIKO TERHADAP KEPUTUSAN INVESTASI PEER TO PEER LENDING (Studi ada investor lahan sikam) "** dapat terselesaikan. Shalawat teriring salam semoga selalu tercurah kepada Nabi Agung, Nabi Muhammad SAW yang membawa ummatnya dari zaman Jahiliyyah menuju zaman Islamiyyah dan semoga kita sebagai umatnya mendapatkan syafa'atnya kelak,aamiin serta kepada keluarga , para sahabat dan para pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Dalam penyelesaian studi dan penulisan skripsi ini, penulis banyak memperoleh bantuan baik pengajaran,bimbingan dan arahan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu penulis menyampaikan penghargaan dan terimakasih tak terhingga kepada

1. Prof. Dr. Tulus Suryanto, S.E., M.M., Akt., C.A. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Intan Lampung.
2. Dr. Ahmad Habibi, S.E., M.E. selaku Ketua Program Studi Manajemen Bisnis Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Intan Lampung.
3. Vitria Susanti, M.A., M.ec.Dev selaku pembimbing I yang telah meluangkan waktu dan memberikan motivasi sehingga skripsi ini dapat terselesaikan,
4. Yulistia Devi, S.E., MS.Ak selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu dan memberikan motivasi sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
5. Seluruh Dosen dan Staff Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah memberikan motivasi, ilmu pengetahuan dan sumbangan pemikiran selama penulis duduk di bangku kuliah hingga selesai.
6. Perpustakaan pusat UIN Raden Intan Lampung dan Perpustakaan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah banyak menyediakan materi dalam penyelesaian skripsi ini.

7. Kedua orangtuaku dan adikku yang tiada henti mendoakan dan memberikan semangat kepada penulis selama proses perkuliahan berlangsung dari awal hingga saat ini.
8. Kepada teman-temanku terutama kelas MBS B 2019 yang senantiasa banyak membantu dan memberi support. Terkhusus M. Arsy Yoanda dan Merliana Widyawati yang berjuang bersama menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
9. Sahabat-sahabat seperjuangan Mumus Sintia dan mira fitria
10. Almamater tercinta UIN Raden Intan Lampung.

Semoga bantuan serta segalanya yang telah diberikan oleh semua pihak kepada penulis baik dalam proses pengerjaan skripsi maupun hal-hal lain selama penulis berada di bangku kuliah ini mendapatkan balasan yang berlipat serta pahala dari Allah SWT.

Wassalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarokatuh

Bandar Lampung, Februari 2024
Penulis

Rahma Yulia Sari
NPM. 1951040147

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
ABSTRAK	ii
SURAT PERNYATAAN	iv
PERSETUJUAN PEMBIMBING	v
PENGESAHAN	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Penegasan Judul	1
B. Latar Belakang Masalah.....	2
C. Identifikasi dan Batasan Masalah	7
D. Rumusan Masalah	8
E. Tujuan Penelitian.....	8
F. Manfaat Penelitian.....	8
G. Kajian Penelitian Terdahulu Yang Relevan	9
H. Sistematika Pembahasan	13
BAB II LANDASAN TEORI DAN HIPOTESIS	15
A. Teori Keagenan	15
B. Literasi Keuangan	15
1. Pengertian Literasi Keuangan	15
2. Indikator Literasi Keuangan	19
C. Persepsi Risiko	20
1. Pengertian Persepsi Risiko	20
2. Indikator Persepsi Risiko.....	24
D. Keputusan Investasi	26
1. Pengertian Keputusan Investasi	26
2. Indikator Keputusan Investasi	28
3. Keputusan Investasi Dalam Perspektif Islam	32
E. Kerangka Berfikir	38
F. Hipotesis	39
BAB III METODE PENELITIAN	43
A. Jenis dan Pendekatan Penelitian	43

B. Lokasi Penelitian	43
C. Populasi dan Sampel	44
D. Sumber Data	45
E. Teknik Pengumpulan Data	45
F. Definisi Operasional Variabel	47
G. Variabel Penelitian	49
H. Uji Validitas dan Reliabilitas Data	49
I. Teknik Analisa Data	50
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	53
A. Hasil Penelitian	53
1. Deskripsi Data Responden	53
2. Hasil Uji Prasyarat Instrumen	57
3. Hasil Uji Asumsi Klasik	60
4. Analisa Data	64
5. Hasil Pengujian Hipotesis	65
6. Hasil Analisis Koefisien Determinasi (R^2)	67
B. Pembahasan	67
BAB V PENUTUP	79
A. Kesimpulan	78
B. Rekomendasi	80
DAFTAR RUJUKAN	
LAMPIRAN	

BAB I PENDAHULUAN

A. Penegasan Judul

Judul adalah suatu hal yang sangat pokok yang mana menjadi suatu langkah awal untuk mendapatkan suatu gambaran yang jelas tentang keseluruhan isi skripsi. Oleh karena itu penegasan judul dibuat untuk menguraikan dan menegaskan arti beserta makna yang terkandung dari istilah-istilah yang ada didalam judul penelitian ini. Dengan adanya ini diharapkan tidak penegasan judul terjadi salah tafsir dan salah tanggap makna serta kandungan yang terdapat didalam judul penelitian. Selain itu juga penegasan judul ini menjadi tombak penekanan terhadap pokok permasalahan yang akan dibahas. Berikut ini judul dari penelitian ini yaitu **“ANALISIS PENGARUH TINGKAT LITERASI KEUANGAN DAN PERSEPSI RISIKO TERHADAP KEPUTUSAN INVESTASI *PEER TO PEER LENDING* PERSPEKTIF BISNIS ISLAM (Studi Pada Investor Lahan Sikam).”** Adapun penjelasan judul adalah sebagai berikut :

1. Analisis

Analisis adalah suatu penyelidikan terhadap suatu peristiwa untuk mengetahui keadaan yang sebenarnya.¹

2. Pengaruh

Pengaruh adalah kekuatan yang ada atau timbul dari sesuatu (orang / benda) yang turut membentuk watak, kepercayaan, atau perbuatan seseorang.²

3. Literasi Keuangan

Literasi keuangan adalah mencakup kemampuan untuk membedakan pilihan keuangan, membahasa uang dan masalah keuangan tanpa ketidaknyamanan, merencanakan masa depan, dan menanggapi kompeten untuk peristiwa kehidupan yang

¹ Pius Abdillah dan Anwar Syarifuddin, *Kamus Saku Bahasa Indonesia* (Surabaya: Tth Aroka, 2019), 8.

² Departemen Pendidikan dan Kebudayaan, *Kamus Besar Bahasa Indonesia* (Jakarta: Pustaka Grafika, 2003), 45.

mempengaruhi keputusan keuangan sehari hari, termasuk masalah di ekonomi secara umum.³

4. Persepsi Risiko

Persepsi terhadap risiko adalah salah satu faktor yang paling mempengaruhi minat investasi, semua bentuk investasi mengandung risiko atau ketidakpastian hasil.⁴

5. Keputusan Investasi

Keputusan investasi adalah keputusan tentang pengalokasian dana, baik dilihat dari sumber dana (yang berasal dari dalam dan dari luar perusahaan) maupun penggunaan dana untuk tujuan jangka pendek dan jangka panjang.⁵

6. *Peer To Peer Lending*

Peer To Peer Lending adalah layanan pinjam meminjam uang dalam mata uang rupiah secara langsung antara kreditur/lender (pemberi pinjaman) dan debitur (penerima pinjaman) berbasis teknologi informasi.⁶

7. Lahan Sikam

Lahan Sikam adalah Platform Teknologi yang menghubungkan relasi (pelaku usaha kecil dan petani potensial) dengan pendana yang membantu permodalan mereka dalam menjalankan project usahanya.⁷

Berdasarkan penegasan judul di atas maka yang penulis maksudkan dalam skripsi ini adalah bagaimana pengaruh tingkat literasi keuangan dan resiko bisnis terhadap keputusan investasi *Peer To Peer Lending* pada investor Lahan Sikam.

³ Brigham and Houston, *Dasar-Dasar Manajemen Keuangan* (Jakarta: Salemba Empat, 2011), 4.

⁴ Ibid., 20.

⁵ Bramantyo Djohanputro, *Manajemen Keuangan Korporat* (Jakarta: Penerbit PPM, 2008), 8.

⁶ Jogyanto Hartono, *Teori Portofolio Dan Analisis Investasi* (Yogyakarta: BPFE-Yogyakarta, 2016), 7.

⁷ Duwitmu, <https://duwitmu.com/product-comparison/pinjaman-online/lahan-sikam>, diakses tanggal 3 Oktober 2023 Pukul 21.00 WIB.

B. Latar Belakang Masalah

Pertumbuhan ekonomi merupakan suatu ukuran dalam bentuk kuantitatif yang menggambarkan bagaimana perkembangan perekonomian dalam satu tahun tertentu dengan tahun sebelumnya. Pertumbuhan ekonomi menjadi proses dalam mencerminkan aspek dinamis dalam keadaan suatu perekonomian yang berkembang dan berubah dari waktu ke waktu. Pertumbuhan ekonomi menjadi salah satu indikator keberhasilan negara dimana pertumbuhan ekonomi dapat memperlihatkan bagaimana kondisi perekonomian negara.⁸

Kemajuan teknologi di era zaman ini semakin hari semakin menunjukkan eksistensi yang luar biasa. Dimana banyak sekali perubahan-perubahan yang terjadi ditengah masyarakat dari berbagai macam aspek kehidupan mengalami perubahan yang cukup signifikan. Dalam hal ini biasa disebut dengan zaman modern yang mana disemua bidang kehidupan manusia selalu dimanjakan dengan kemudahan-kemudahan yang ada. Tak terkecuali disektor perekonomian, dalam hal ini kemajuan teknologi meliputi sektor perekonomian, yang mana manusia diberi akses dalam melakukan kegiatan perekonomian melalui teknologi yang cerdas.

Mudahnya berinvestasi kini, membuat banyaknya perusahaan investasi menyediakan wadah bagi investor untuk menginvestasikan dananya.⁹ Hal ini pun yang mendorong perusahaan-perusahaan membangun sebuah kegiatan ekonomi yang berbasis kepada teknologi, Tak terkecuali didalam perusahaan-investasi. Investasi pada hakikatnya merupakan penempatan sejumlah dana pada saat ini dengan harapan dapat menghasilkan keuntungan di masa depan. Kegiatan investasi yang dilakukan oleh masyarakat secara terus menerus akan

⁸ Normasyhuri Khavid, Ahmad Habibi, and Erike Anggraeni, "Studi Komparasi Pertumbuhan Ekonomi Indonesia Sebelum Dan Ketika Terjadinya Pandemi Covid-19," *Ekonomikawan* Volume 21, no. 2 (2021): 2.

⁹ Linda Erin Listika and Yulistia Devi, "Perbandingan Return Dan Risk Pada Saham Berbasis Syariah Dan Konvensional Yang Tercatat Di Bursa Efek Indonesia," *Al - Mashrof: Islamic Banking and Finance* Volum e2, no. 2 (2021): 105–21, <http://ejournal.radenintan.ac.id/index.php/almashrof>.

meningkatkan kegiatan ekonomi dan kesempatan kerja, meningkatkan pendapatan nasional dan meningkatkan taraf kemakmuran masyarakat. Salah satu jenis investasi yang dapat dilakukan sekarang adalah *Peer to Peer Lending*. *Peer-to-Peer Lending* merupakan sebuah proses menjalankan peminjaman uang antara dua individual yang tidak bersangkutan secara langsung melalui platform online, tanpa campur tangan dari para perantara keuangan yang tradisional seperti bank.¹⁰

Di Indonesia sendiri sudah bergerak dibidang *Peer to Peer Lending* salah satunya adalah Lahan Sikam. Lahan Sikam hadir sebagai perusahaan Startup Financial Teknologi yang bergerak di bidang pembiayaan *Peer to Peer Lending* dari daerah yang tidak hanya fokus dipencapaian angka, namun juga berupaya dalam memberikan sosialisasi dan edukasi terhadap masyarakat dalam hal mengoptimalkan teknologi. Lahan Sikam menjadi penyelenggara finansial teknologi daerah yang mampu melayani masyarakat diseluruh Indonesia dan memberikan kemudahan masyarakat untuk mencapai tujuan finansial. Menurut kutipan Duwitmu.com, Lahan Sikam memanfaatkan pasar potensial industri fintech di Lampung yang telah menyalurkan dana sebesar Rp 181.63 M dan akun pinjaman yang terdani sebanyak 7.935. Lahan Sikam fokus pada segmentasi pasar UMKM, pertanian, serta karyawan dengan menggunakan tanggungan ataupun bunga yang kecil.¹¹

Lahan Sikam berdiri sejak 17 Februari 2018. Lahan Sikam hadir sebagai perusahaan Fintech (*Financial Technology*) dibidang *Peer to Peer Lending* yang fokus untuk menggali potensi perekonomian yang ada di daerah untuk membantu mendorong perkembangan perekonimian nasional. Bertujuan menghadirkan solusi pemberian pembiayaan bagi pelaku usaha, pertanian, peternakan, perikanan, dan perkebunan dengan cara yang mudah dan aman selain yang diberikan oleh Lembaga Jasa

¹⁰ Nyoman Suprasta and Nuryasman MN, "Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pengambilan Keputusan Investasi Saham," *Jurnal Ekonomi* Volume 25, no. 2 (2020): 12.

¹¹ Duwitmu, <https://duwitmu.com/product-comparison/pinjaman-online/lahan-sikam>, diakses tanggal 3 Oktober 2023 Pukul 21.00 WIB.

Keuangan yang ada, dengan memberikan banyak kesempatan menarik dan menguntungkan bagi Pelaku Usaha, Petani & Pemberi Dana, kami mengajak segenap pihak mampu menunjukkan eksistensi dan kontribusinya terhadap pembangunan yang terjadi di daerah melalui platform Lahan Sikam. Lahan Sikam secara hukum dan peraturan pemerintah yang berlaku sudah terdaftar pada Kementerian Teknologi dan Informasi dengan nomor 00955/DJAI.PSE/05/2018 tertanggal 31 Mei 2018 dan status badan hukum kami terdaftar juga di Kementerian Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia dengan nomor AHU-0011136.AH.01.01 Tahun 2018 tertanggal 01 Maret 2018 dengan jenis usaha Badan Hukum Perseroan. Lahan Sikam telah berizin dan diawasi oleh Lembaga Otaritas Jasa Keuangan (OJK) dengan nomor KEP79/D.05/2021 pada tanggal 24 Agustus 2021.¹²

Keputusan investasi merupakan keputusan yang dilakukan oleh perusahaan yang akan menentukan keuntungan yang diperoleh dari kinerja perusahaan di masa mendatang. Keputusan investasi yang tinggi akan memberikan pandangan bahwa perusahaan dalam keadaan sehat dan menunjukkan pertumbuhan perusahaan. Apabila perusahaan mampu memaksimalkan kemampuan melalui investasi daam menghasilkan laba sesuai dengan jumlah dana yang ada, maka dapat meningkatkan nilai perusahaan. Keputusan investasi dapat disimpulkan bahwa untuk memperoleh keuntungan yang tinggi dengan risiko tertentu. Dari keuntungan yang tinggi serta dengan risiko yang dapat dikelola dengan baik, diharapkan akan meningkatkan nilai perusahaan, yang berarti juga meningkatkan kemakmuran pemegang saham. Pada umumnya investasi merupakan suatu kegiatan menempatkan sejumlah dana selama periode tertentu dengan harapan dapat memperoleh penghasilan dan peningkatan nilai investasi di masa yang akan datang.¹³

¹² Duwitmu, <https://duwitmu.com/product-comparison/pinjaman-online/lahan-sikam>, diakses tanggal 3 Oktober 2023 Pukul 21.00 WIB.

¹³ Hartini, *Perilaku Konsumen (Tinjauan Koseptual Dan Praktis)* (Bandung: Media Sains Indonesia, 2021), 21.

Ketika memutuskan untuk berinvestasi, seseorang akan membutuhkan literasi keuangan yang baik dan teratur agar dapat mengambil keputusan investasi yang baik. Literasi keuangan adalah kemampuan mengelola keuangan agar dapat hidup dengan lebih sejahtera dimasa yang akan datang. Menurut Otoritas Jasa Keuangan (OJK), literasi keuangan adalah tingkat pengetahuan, keterampilan, keyakinan masyarakat terkait lembaga keuangan serta produk dan jasanya yang dituangkan dalam parameter ukuran indeks. Aspek ini yang harus kita tingkatkan sebelum mulai mengambil keputusan yang bisa memengaruhi kondisi keuangan. Penelitian Ariel Delon dan Evelyn mengemukakan bahwa literasi keuangan berpengaruh terhadap keputusan investasi.¹⁴

Adapun hal lain yang harus dipertimbangkan ketika memutuskan untuk berinvestasi adanya persepsi terhadap risiko yang akan dihadapi yang memiliki peran yang sangat penting dalam kehidupan manusia terutama dalam pengambilan sebuah keputusan. Semakin rendah tingkat risiko yang diperoleh maka ketertarikan investor untuk berinvestasi semakin tinggi. Hal ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Sarawatari menunjukkan bahwa risiko berpengaruh signifikan terhadap keputusan berinvestasi. Dalam penelitian ini variabel persepsi risiko merupakan faktor yang sangat penting untuk diteliti karena untuk mengetahui bagaimana menganalisa risiko yang akan diperoleh dan bagaimana pengaruhnya terhadap keputusan untuk berinvestasi.¹⁵ Penelitian Faris Wildan Mutawally, Nadia Asandimitra megemukakan bahwa persepsi risiko berpengaruh terhadap keputusan investasi.¹⁶

¹⁴ Talitha Felicia Latifah and Himmiyatul Amanah Jiwa Juwita, "Pengaruh Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan, Dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investasi," *Jurnal Management Risiko Dan Keuangan* Volume 1, no. 3 (2022): 23, <https://jmrk.ub.ac.id/index.php/jmrk/article/view/38>.

¹⁵ Monzer Kahf, *Prinsip-Prinsip Keuangan*, 2019, 3.

¹⁶ Faris Wildan Mutawally and Nadia Asandimitra, "Pengaruh Financial Literacy, Risk Perception, Behavioral Finance, Dan Pengalaman Investasi Terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Surabaya," *Jurnal Ekonomi Bisnis* Volume 2, no. 1 (2019): 17.

Berdasarkan hasil wawancara pra penelitian didapatkan informasi bahwa alasan para investor melakukan investasi *Peer-to-Peer Lending* di Lahan Sikam dikarenakan manajemen risiko terukur dan mendapatkan penghasilan tambahan.¹⁷ Namun, para investor kurang memahami literasi keuangan sehingga kurang maksimal mengelola masalah keuangan secara efektif. Investor Lahan Sikam kurang memahami literasi keuangan sehingga kurang maksimal mengelola masalah keuangan secara efektif. Investor Lahan Sikam hanya mengukur risiko dalam berinvestasi.¹⁸ Berdasarkan uraian latar belakang, maka penulis bermaksud melakukan penelitian yang berjudul “Pengaruh Literasi Keuangan dan Pesepsi Risiko Terhadap Keputusan Investasi *Peer To Peer Lending* (Studi Pada Investor Lahan Sikam).”

C. Identifikasi Dan Batasan Masalah

1. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah, maka identifikasi masalah dalam penelitian ini adalah:

- a. Investor Lahan Sikam kurang memahami literasi keuangan sehingga kurang maksimal mengelola masalah keuangan secara efektif.
- b. Investor Lahan Sikam hanya mengukur risiko dalam berinvestasi.

2. Batasan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, maka penulis memberikan batasan terhadap penelitian yang akan dikaji dalam penelitian ini, bagaimana pengaruh literasi keuangan dan persespsi risiko terhadap keputusan investasi *Peer To Peer Lending* Investor Lahan Sikam.

¹⁷ Yuliana (Lahan Sikam), Wawancara Pra Penelitian, Tanggal 1 Oktober 2023.

¹⁸ Wahyudi (Lahan Sikam), Wawancara Pra Penelitian, Tanggal 1 Oktober 2023.

D. Rumusan Masalah

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah :

1. Apakah tingkat literasi keuangan berpengaruh terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam?
2. Apakah persepsi risiko berpengaruh terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam?
3. Apakah literasi keuangan dan persepsi risiko secara bersama-sama berpengaruh terhadap keputusan berinvestasi pada *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam?
4. Bagaimana perspektif bisnis Islam terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam?

E. Tujuan Penelitian

Didalam suatu penelitian tentunya penelitian tersebut memiliki sebuah tujuan tak terkecuali penelitian ini. penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pihak-pihak yang memiliki sebuah kepentingan mengenai pembahasan ini. peneliti berharap yaitu:

1. Untuk menganalisa pengaruh literasi keuangan terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam.
2. Untuk menganalisa pengaruh persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam.
3. Untuk menganalisa pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam.
4. Untuk menganalisa perspektif bisnis Islam terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* para Investor Lahan Sikam.

F. Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat antara lain :

1. Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan masukan serta kontribusi bagi ilmu pengetahuan sehingga dapat dijadikan referensi bagi penelitian selanjutnya, sebagaimana penulis yang menjadikan penelitian terdahulu sebagai bahan rujukan penelitian ini.

2. Praktis

a. Bagi Peneliti

Kajian yang akan dilakukan dalam penelitian ini diharapkan peneliti dapat menerapkan ilmu pengetahuan yang selama ini sudah dipelajari, kemudian dapat mengetahui secara langsung permasalahan pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* dalam ruang lingkup manajemen bisnis syariah khususnya manajemen pemasaran.

b. Bagi Investor

Kajian ini dapat memberi pengetahuan kepada para investor mengenai pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending*.

c. Akademi

Hasil penelitian diharapkan dapat digunakan untuk menambah pengetahuan dan referensi bagi peneliti selanjutnya yang melakukan penelitian dengan tema serupa yaitu pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* baik secara konvensional maupun dalam perspektif bisnis Islam.

G. Kajian Penelitian Terdahulu Yang Relevan

Dalam hal ini untuk mempermudah pengumpulan data serta mempermudah sebuah metode analisis yang digunakan yang dipergunakan untuk pengelolaan data oleh karena itu dicantumkanlah hasil penelitian-penelitian terlebih dahulu yang sebelumnya sudah diteliti oleh berbagai pihak melalui berbagai

macam metode serta analisis. Penelitian terdahulu ini dicantumkan karena merupakan salah satu referensi dasar disaat akan melakukan penelitian. Untuk itu penelitian terdahulu memiliki fungsi serta manfaat untuk memperluas teori serta memperdalamnya yang mana teori ini akan dipakai dalam kajian penelitian penulis. Berikut daftar penelitian-penelitian terdahulu yang menjadi acuan serta pedoman didalam penelitian ini.

1. Faris Wildan Mutawally, Nadia Asandimitra (2019) “Pengaruh *Financial Literacy, Risk Perception, Behavioral Finance*, Dan Pengalaman Investasi Terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Surabaya” Dengan hasil penelitian variabel *financial literacy, risk perception* dan *illusion of control* terbukti tidak berpengaruh terhadap keputusan investasi. Hal ini dikarenakan investor yang kurang dalam praktik keputusan investasi menggunakan literasi keuangan, mengurangi kehatihatiannya dengan mempercayai pakar investasi, dan pada satu titik merasa bisa untuk mengendalikan investasinya namun di sisi lain tidak sehingga tidak berpikir untuk menguasainya. Variabel herding dan pengalaman investasi berpengaruh terhadap keputusan investasi, hal ini dikarenakan investor lain yang menggantungkan keputusannya pada investor lain yang terpercaya.¹⁹

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada pengaruh *financial literacy, risk perception, behavioral finance*, dan pengalaman investasi terhadap keputusan investasi.

2. Ellen Pradikasari, Yuyun Isbanah (2018) “Pengaruh *Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance*, dan *Risk Perception* Terhadap Keputusan Investasi Pada Mahasiswa Di Kota Surabaya” Dengan hasil penelitian yaitu *financial literacy* tidak berpengaruh terhadap keputusan investasi pada mahasiswa di Kota Surabaya.

¹⁹ Faris Wildan Mutawally and Nadia Asandimitra, “Pengaruh Financial Literacy, Risk Perception, Behavioral Finance, Dan Pengalaman Investasi Terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Surabaya,” *Jurnal Ekonomi Bisnis* Volume 2, no. 1 (2019): 17.

Illusion of control tidak berpengaruh terhadap keputusan investasi mahasiswa di Kota Surabaya. *Overconfidence* berpengaruh terhadap keputusan investasi pada mahasiswa di kota Surabaya. Risk perception tidak berpengaruh terhadap keputusan investasi pada mahasiswa di Kota Surabaya.²⁰

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada pengaruh *Financial Literacy*, *Illusion Of Control*, *Overconfidence*, *Risk Tolerance*, dan *Risk Perception* Terhadap Keputusan Investasi.

3. Muhammad Vicky (2021), “Pengaruh *Financial Literacy*, *Illusion Of Control*, *Overconfidence*, *Risk Perception*, *Risk Tolerance* dan *Experienced Regret* Terhadap Keputusan Investasi” Dengan hasil penelitian yaitu secara parsial *overconfidence* dan *risk perception* berpengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan investasi studi pada gallery investasi UIN SUSKA Riau. Sedangkan variabel *financial literacy*, *illusion of control*, *risk tolerance* tidak berpengaruh terhadap keputusan investasi.²¹

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada Pengaruh *Financial Literacy*, *Illusion Of Control*, *Overconfidence*, *Risk Perception*, *Risk Tolerance* dan *Experienced Regret* Terhadap Keputusan Investasi.

4. Mega Yulinda (2020) “Pengaruh *Financial Literacy*, *Illusion Of Control*, *Overconfidence*, *Risk Tolerance*, *Risk Perception* dan *Regret Aversion Bias* Terhadap Keputusan Investasi” Dengan hasil penelitian yaitu semua variabel dalam

²⁰ Ellen Pradikasari and Yuyun Isbanah, “Pengaruh Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance, Dan Risk Perception Terhadap Keputusan Investasi Pada Mahasiswa Di Kota Surabaya,” *Jurnal Ekonobis* Volume 4, no. 2 (2018): 11.

²¹ Muhammad Vicky, “Pengaruh Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Perception, Risk Tolerance Dan Experienced Regret Terhadap Keputusan Investasi,” *Jurnal Ekonomi Dan Kewirausahaan* Volume 1, no. 1 (2021): 17.

penelitian berpengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan investasi.²²

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada Pengaruh *Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance, Risk Perception* dan *Regret Aversion Bias* Terhadap Keputusan Investasi.

5. Citra Khairiyati dan Astrie Krisnawati, “Analisis Pengaruh Literasi Keuangan terhadap Keputusan Investasi pada Masyarakat Kota Bandung”. Dari hasil pengujian hipotesis menggunakan uji t didapatkan hasil t hitung (21,313) > t tabel (1,966) dengan nilai signifikansi 0,000 kurang dari 0,05, artinya literasi keuangan berpengaruh secara signifikan terhadap keputusan investasi pada masyarakat Kota Bandung. Besarnya pengaruh literasi keuangan terhadap keputusan investasi dapat dilihat dari nilai koefisien determinasi yaitu sebesar 53,3%. Sedangkan 46,7% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.²³

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada pengaruh *Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance, dan Risk Perception* Terhadap Keputusan Investasi.

6. Penelitian Talitha Felicia Latifah dan Himmiyatul Amanah Jiwa Juwita tentang “Pengaruh Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan, dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investasi.” Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Literasi Keuangan berpengaruh signifikan terhadap Keputusan Investasi, Perilaku Keuangan berpengaruh signifikan terhadap

²² Mega Yulinda, “Pengaruh Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance, Risk Perception Dan Regret Aversion Bias Terhadap Keputusan Investasi,” *Jurnal Ekonomi Pembangunan Universitas Udayana* Volume 1, no. 1 (2020): 78.

²³ Citra Khairiyati and Astrie Krisnawati, “Analisis Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Keputusan Investasi Pada Masyarakat Kota Bandung,” *Jurnal Almata* Volume 1, no. 7 (2019): 2, <https://www.neliti.com/id/publications/368503/analisis-pengaruh-literasi-keuangan-terhadap-keputusan-investasi-pada-masyarakat>.

Keputusan Investasi, dan Pendapatan berpengaruh signifikan terhadap Keputusan Investasi. Ini menjelaskan bahwa pengetahuan dan kemampuan individu mengenai pengelolaan keuangan pribadinya serta pendapatan menjadi faktor kunci dalam menentukan keputusan investasi.²⁴

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada Pengaruh Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan, dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investasi.

7. Penelitian Hesniati dan Hendy tentang “Pengaruh Perilaku Keuangan Terhadap Keputusan Investasi.” Hasil uji menemukan bahwa perilaku keuangan berpengaruh signifikan pada keputusan investasi sedangkan variabel yang lain tidak ditemukan berpengaruh terhadap keputusan investasi.²⁵

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan. Penelitian ini berfokus pada Analisis Pengaruh Literasi Keuangan terhadap Keputusan Investasi pada Masyarakat Kota Bandung.

H. Sistematika Penulisan

BAB I PENDAHULUAN, Bab ini berisi tentang penegasan judul, latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, kajian penelitian terdahulu yang relevan, serta sistematika penulisan.

BAB II LANDASAN TEORI DAN PENGAJUAN HIPOTESIS, Bab ini berisi tentang tinjauan umum menjelaskan mengenai grand teori, teori literasi keuangan, teori perilaku keuangan, keputusan investasi, kerangka pikir, dan hipotesis.

BAB III METODE PENELITIAN, Bab ini menguraikan tentang pendekatan dan jenis penelitian, populasi,

²⁴ Latifah and Juwita, “Pengaruh Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan, Dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investasi,” 2.

²⁵ Hesniati and Hendy, “Pengaruh Perilaku Keuangan Terhadap Keputusan Investasi,” *Conference on Management, Business, Innovation, Education and Social Science* Volume 1, no. 1 (2021): 1, <https://journal.uib.ac.id/index.php/combines/article/download/4756/1441/>.

sampel dan teknik pengumpulan data, definisi operasional variabel, instrumen penelitian, dan metode analisis data.

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN, Bab ini menjelaskan tentang hasil penelitian serta pembahasan dan analisis.

BAB V PENUTUP, Bab ini berisi tentang simpulan yang menguraikan jawaban atas permasalahan pada rumusan masalah dan rekomendasi berdasarkan analisis untuk pengetahuan bagi pihak yang terkait.



BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa :

1. Literasi Keuangan (X_1) berpengaruh terhadap Keputusan Investasi (Y) para investor Lahan Sikam. Semakin meningkat literasi keuangan yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin meningkatkan keputusan investasinya. Begitu juga sebaliknya, semakin rendah literasi keuangan yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin rendah pula keputusan investasinya.
2. Persepsi Risiko (X_1) berpengaruh terhadap Keputusan Investasi (Y) para investor Lahan Sikam. Semakin meningkat persepsi risiko yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin meningkatkan keputusan investasinya. Begitu juga sebaliknya, semakin rendah persepsi risiko yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin rendah pula keputusan investasinya.
3. Literasi Keuangan (X_1) dan variabel Persepsi Risiko (X_2) secara bersama-sama memiliki pengaruh terhadap Keputusan Investasi (Y). Semakin meningkat literasi keuangan yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin meningkatkan keputusan investasinya. Begitu juga sebaliknya, semakin rendah literasi keuangan yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin rendah pula keputusan investasinya. Semakin meningkat persepsi risiko yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin meningkatkan keputusan investasinya. Begitu juga sebaliknya, semakin rendah persepsi risiko yang dimiliki para investor Lahan Sikam, maka akan semakin rendah pula keputusan investasinya.
4. Perspektif bisnis Islam terhadap keputusan investasi para investor Lahan Sikam merupakan hakikat kehidupan dunia ini adalah mencari bekal untuk akhirat. Hal ini merupakan konsep perilaku seorang muslim yang mempengaruhi aktivitasnya di

dunia, termasuk tujuan dalam berinvestasi. Sebagaimana yang dijelaskan dalam QS Al-Baqarah ayat 261 bahwa betapa beruntungnya orang yang menafkahkan hartanya di jalan Allah. Orang yang kaya secara *financial* (keuangan) kemudian menginfakkan hartanya untuk pemberdayaan masyarakat yang kurang mampu melalui usaha produktif, maka sesungguhnya dia sudah menolong ribuan, bahkan ratusan ribu orang miskin untuk berproduktif ke arah yang lebih baik lagi.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka rekomendasi yang dapat penulis berikan kepada pihak-pihak yang terkait antara lain sebagai berikut :

1. Secara Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan masukan serta kontribusi bagi ilmu pengetahuan sehingga dapat dijadikan referensi bagi penelitian selanjutnya, sebagaimana penulis yang menjadikan penelitian terdahulu sebagai bahan rujukan penelitian ini. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat mengembangkan variabel lain yang dapat mempengaruhi keputusan investasi

2. Praktis

a. Bagi Peneliti

Kajian yang akan dilakukan dalam penelitian ini diharapkan peneliti dapat menerapkan ilmu pengetahuan yang selama ini sudah dipelajari, kemudian dapat mengetahui secara langsung permasalahan pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* dalam ruang lingkup manajemen bisnis syariah.

b. Bagi Investor

Kajian ini dapat memberi pengetahuan kepada para investor mengenai pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending*.

c. Akademi

Hasil penelitian diharapkan dapat digunakan untuk menambah pengetahuan dan referensi bagi peneliti selanjutnya yang melakukan penelitian dengan tema serupa yaitu pengaruh literasi keuangan dan persepsi risiko terhadap keputusan investasi *peer to peer lending* baik secara konvensional maupun dalam perspektif bisnis Islam.



DAFTAR RUJUKAN

A. Buku

- Abdullah bin Muhammad. *Tafsir Ibnu Kasir Jilid*. Jakarta: pustaka Imam asy Syafa'i Cet, 2018.
- Afzalur Rahman. *Doktrin Ekonomi Islam, Jilid II*. Yogyakarta: PT Dana Bhakti Wakaf, 2005.
- Al-Muslhlih, Abdullah, Shalah Ash-Shawi. *Fikih Ekonomi Keuangan Islam*. Jakarta: Darul Haq, 2004.
- Amir, Amri. *Ekonomi Dan Keuangan Islam*. Jakarta: Gramata Pub, 2013.
- Arif, Nur Rianto Al. *Pengantar Ekonomi Syariah Teori Dan Praktek*. Bandung: Pustaka Setia, 2011.
- Arifin Hamid. *Membumikan Ekonomi Syariah Di Indonesia*. Jakarta: Pramuda Jakarta, 2008.
- Bramantyo Djohanputro. *Manajemen Keuangan Korporat*. Jakarta: Penerbit PPM, 2008.
- Brigham, and Houston. *Dasar-Dasar Manajemen Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat, 2011.
- Chapra, Umer. *Islam Dan Tantangan Ekonomi Syariah*. Jakarta: Gema Insani Press, 2000.
- Deliarinov. *Perkembangan Pemikiran Ekonomi, Edisi Ke-3*. Jakarta: Rajawali Press, 2010.
- Departemen Pendidikan dan Kebudayaan. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Pustaka Grafika, 2003.
- Dian Wijayanto. *Pengantar Manajemen*. Jakarta: Pt Gramedia Pustaka Utama, 2012.
- Fahmi. *Analisis Laporan Keuangan*. Bandung: Alfabeta, 2012.
- Firmansyah. *Perilaku Konsumen (Sikap Dan Pemasaran)*. Yogyakarta: Qiara Media, 2019.
- Hadi, Sutrisno. *Metodologi Research*. Yogyakarta: Andi, 2009.
- Hanafi. *Manajemen Keuangan*. Yogyakarta: Fakultas Ekonomi UGM, 2004.
- Hartini. *Perilaku Konsumen (Tinjauan Koseptual Dan Praktis)*. Bandung: Media Sains Indonesia, 2021.
- Hartono, Jogyanto. *Teori Portofolio Dan Analisis Investasi*. Yogyakarta: BPFE-Yogyakarta, 2016.
- Hg, Triyanto Widodo. *Indikator Ekonomi Dasar Perekonomian Indonesia*. Yogyakarta, 2020.
- Idris. *Hadis Ekonomi Dalam Perspektif Hadis Nabi*. Jakarta: Kencana, 2015.

- Iskandar. *Pengantar Ekonomi Makro Dan Mikro*. Jakarta: Bumi Aksara, 2019.
- Jannah, Bambang Prasetyo dan Iina Miftahul. *Metode Penelitian Kuantitatif: Teori Dan Aplikasinya*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2020.
- Manan, Muhammad Abdul. *Teori Dan Praktik Ekonomi Islam*. Yogyakarta: Dana Bhakti Prima Yasa, 2017.
- Mardani. *Fiqh Ekonomi Syari'ah*. Jakarta: Kencana Perdana Media, 2012.
- Moh, Mufid. *Ushul Fiqh Ekonomi Dan Keuangan Kontemporer Dari Teori Ke Aplikasi*. Jakarta: Prenada Media Group, 2018.
- Pandji, Anoraga. *Pengantar Pasar Modal, Cet.3*. Jakarta: Rieneka Cipta, 2018.
- Pardiansyah, Elif. *Investasi Dalam Perspektif Ekonomi Islam: Pendekatan Teoritis Dan Empiris*. Jakarta: CV Rajawali, 2017.
- Peter, and Olson. *Perilaku Konsumen Dan Strategi Pemasaran*. Jakarta: Salemba Empat, 2014.
- Sandu Siyoto, Ali Sodik. *Dasar Metode Penelitian*. Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015.
- Siregar, Syofian. *Metode Penelitian Kuantitatif Dilengkapi Dengan Perbandingan Perhitungan Manual & SPSS*. Jakarta: Kencana, 2017.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kualitatif Kuantitatif Dan R&G*. Bandung: Alfabeta, 2009.
- . *Metode Penelitian Kualitatif Kuantitatif Dan R&G*. Bandung: Alfabeta, 2018.
- . *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D)*. Bandung, 2018.
- Suharsaputra, Uhar. *Metode Penelitian (Kuantitatif, Kualitatif, Dan Tindakan)*. Bandung: Refika Aditama, 2012.
- Swastha. *Manajemen Pemasaran Dan Analisa Perilaku Konsumen*. Yogyakarta: Liberty, 2010.
- Syarifuddin, Pius Abdullah dan Anwar. *Kamus Saku Bahasa Indonesia*. Surabaya: Tth Aroka, 2019.
- Yoyok Prasetyo. *Ekonomi Islam*. Bandung: Aria Mandiri Group, 2018.
- Yunus, Muhammad. *Tafsir Qur'an Karim*. Jakarta: PT Hidayakarya, 2023.

B. Jurnal

- Al-Qibthya, Sarah, and Mia Andika Sari. "Pengaruh Financial Attitude, Literasi Keuangan, Dan Risk Tolerance Terhadap Keputusan Investasi Di Aplikasi Bibit (Studi Kasus Generasi Milenial Jabodetabek)." *Prosiding SNAM PNJ* Volume 1, no. 1 (2022).
- Harischandra, K. Ranata, I Made Suidarma, and I Dewa Nyoman Marsudiana. "Pengaruh Literasi Keuangan, Illusion of Control, Regret Aversion Bias, Dan Risk Tolerance Terhadap Keputusan Investasi Di Pasar Modal (Studi Kasus Pada Kantor Perwakilan Bursa Efek Indonesia Denpasar)." *Majalah Ilmiah Widycakara* Volume 2, no. 2 (2020).
- Hesniati, and Hendy. "Pengaruh Perilaku Keuangan Terhadap Keputusan Investasi." *Conference on Management, Business, Innovation, Education and Social Science* Volume 1, no. 1 (2021).
<https://journal.uib.ac.id/index.php/combines/article/download/4756/1441/>.
- Khairiyati, Citra, and Astrie Krisnawati. "Analisis Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Keputusan Investasi Pada Masyarakat Kota Bandung." *Jurnal Almanca* Volume 1, no. 7 (2019).
<https://www.neliti.com/id/publications/368503/analisis-pengaruh-literasi-keuangan-terhadap-keputusan-investasi-pada-masyarakat>.
- Khavid, Normasyhuri, Ahmad Habibi, and Erike Anggraeni. "Studi Komparasi Pertumbuhan Ekonomi Indonesia Sebelum Dan Ketika Terjadinya Pandemi Covid-19." *Ekonomikawan* Volume 21, no. 2 (2021).
- Latifah, Talitha Felicia, and Himmiyatul Amanah Jiwa Juwita. "Pengaruh Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan, Dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investasi." *Jurnal Management Risiko Dan Keuangan* Volume 1, no. 3 (2022).
<https://jmrk.ub.ac.id/index.php/jmrk/article/view/38>.
- Lindananty, and Melita Angelina. "Pengaruh Pengaruh Literasi Keuangan, Perilaku Keuangan Dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investasi Saham." *Jurnal Buana Akuntansi* Volume 6, no. 1 (2021).
<https://journal.ubpkarawang.ac.id/index.php/Akuntansi/article/view/1298>.
- Listika, Linda Erin, and Yulistia Devi. "Perbandingan Return Dan Risk Pada Saham Berbasis Syariah Dan Konvensional Yang Tercatat Di Bursa Efek Indonesia." *Al - Mashrof: Islamic*

- Banking and Finance* Volum e2, no. 2 (2021).
<http://ejournal.radenintan.ac.id/index.php/almashrof>.
- Mutawally, Faris Wildan, and Nadia Asandimitra. “Pengaruh Financial Literacy, Risk Perception, Behavioral Finance, Dan Pengalaman Investasi Terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Surabaya.” *Jurnal Ekonomi Bisnis* Volume 2, no. 1 (2019).
- Pradikasari, Ellen, and Yuyun Isbanah. “Pengaruh Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance, Dan Risk Perception Terhadap Keputusan Investasi Pada Mahasiswa Di Kota Surabaya.” *Jurnal Ekonobis* Volume 4, no. 2 (2018).
- Rinaldi, Achi, and Yulistia Devi. “Pengaruh Literasi Keuangan Syariah Terhadap Kepercayaan Muzakki Pada Lembaga Pengelola Zakat Dengan Akuntabilitas Dan Transparansi Sebagai Variabel Intervening.” *Al-Mal: Jurnal Akuntansi Dan Keuangan Islam* Volume 3, no. 1 (2022).
<https://scholar.google.com/scholar?oi=bibs&cluster=17731382834053806021&btnI=1&hl=id>.
- Salisa. “Faktor Yang Mempengaruhi Minat Investasi Di Pasar Modal: Pendekatan Theory of Planned Behaviour.” *Jurnal Akuntansi Indonesia* Volume 9, no. 2 (2021).
- Suprasta, Nyoman, and Nuryasman MN. “Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pengambilan Keputusan Investasi Saham.” *Jurnal Ekonomi* Volume 25, no. 2 (2020).
- Vicky, Muhammad. “Pengaruh Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Perception, Risk Tolerance Dan Experienced Regret Terhadap Keputusan Investasi.” *Jurnal Ekonomi Dan Kewirausahaan* Volume 1, no. 1 (2021).
- Yulinda, Mega. “Pengaruh Financial Literacy, Illusion Of Control, Overconfidence, Risk Tolerance, Risk Perception Dan Regret Aversion Bias Terhadap Keputusan Investasi.” *Jurnal Ekonomi Pembangunan Universitas Udayana* Volume 1, no. 1 (2020).